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Moltiplicatore

Il buon andamento del-
le finanze comunali, già 
annunciato lo scorso an-
no, si è consolidato e ha 
permesso al Municipio 
di licenziare un messag-
gio con la proposta di 
fissare il nuovo moltipli-
catore al 70%. Proposta 
avallata dal Consiglio 
comunale nella seduta 
del 24 ottobre scorso. 
Questa buona situazio-
ne andrà a beneficio di 
tutti i contribuenti di 
S. Antonino.
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	 info	ConsigLio CoMunaLE

La presidenza del Consiglio 
comunale è passata nel cor-
so del 2011 dal Signor Max 
Bleuler (PLR) al Giovane 
Gian Alessio Bassi (S. Anto-
nino Viva).
Nella seduta del 14 giugno 
2011, il Signor Giovanni Ca-
glia (PLR) è subentrato in 
Consiglio comunale, in segui-
to alle dimissioni del Signor 
Gobbin Cristian per trasferi-
mento di domicilio.
Il consuntivo dell’ammini-
strazione comunale 2010 ha 
chiuso con un avanzo d’eser-
cizio di fr. 492’336.39 su un 
totale di ricavi correnti per 
fr. 8’357’154.36 e un tota-
le di spese correnti per fr. 
7’864’817.97. Gli investimenti 
lordi effettuati sono stati di 
2’225’782.88 e il capitale pro-
prio accumulato ha raggiunto 
fr. 3’062’358.35. Nel 2010 è 
stato contabilizzato un am-
mortamento supplementare di 
fr. 1’000’000.–.
Anche l’Azienda acqua pota-
bile ha chiuso l’esercizio 2010 
con un avanzo d’esercizio di 

fr. 22’347.61. Gli investimenti 
lordi sono stati fr. 235’773.60.
Nel 2011 sono stati preavvi-
sati al Consorzio depurazione 
acque del Verbano due cre-
di d’investimento per grossi 
lavori di ammodernamento 
degli impianti esistenti, uno 
di fr. 12’520’000.– e l’altro 
di fr. 1’990’000.–, per un in-
vestimento totale di ca. fr. 
420’000.– a carico del nostro 
Comune da ripartire su un pe-
riodo di 18 anni.
Una bella notizia, vedi an-
che articolo correlato, è si-
curamente l’approvazione 
all’unanimità del moltiplica-
tore d’imposta comunale per 
l’anno 2011 che è stato fissato 
al 70% (nel 2009 era all’85% 
e nel 2010 all’80%). Il Con-
siglio comunale ha inoltre 
discusso l’aggiornamento del 
Piano finanziario 2012-2016.
Al Municipio è stato concesso 
un credito d’investimento di 
fr. 110’000.– per l’esecuzione 
degli interventi supplemen-
tari di messa in sicurezza del 
Centro Comunale, compren-

dente la scuola elementare, 
la palestra, la sala multiuso, i 
magazzini comunali e i rifugi 
PCi. Questi lavori si aggiun-
gono al credito già stanziato 
nel 2010 di fr. 540’600.–. 
Approvato all’unanimità il 
progetto per il risanamen-
to del tetto della sede della 
Scuola dell’Infanzia con un 
investimento previsto pari 
a fr. 310’000. Questa sarà la 
prima fase degli interventi 
per la miglioria della struttura 
scolastica.
Durante questo mese, il Con-
siglio comunale affronterà i 
Preventivi 2012 del Comune e 
dell’Azienda Acqua Potabile, 
l’adozione della Convenzione 
per la distribuzione di energia 
termica con la Teris Teleri-
scaldamento del Bellinzonese 
SA e 5 domande di naturaliz-
zazione.
Per i dettagli sul preventivo 
2012 sottoposto all’attenzio-
ne del Consiglio comunale, 
rimandiamo all’articolo spe-
cifico presente nelle prossime 
pagine.

Il Municipio augura a tutta la popolazione

buone feste ed un felice 2012!
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Dialogo

Oggi, confrontati con la de-
molizione, sarebbe scorretto 
scrivere un articolo che par-
li essenzialmente in modo 
nostalgico dei capannoni 
dell’Essagra. Gli stabili ora-
mai fatiscenti sono infatti da 
tempo un peso architettonico 
mal sopportato dal comune 
e, soprattutto, dagli abitanti 
dei quartieri che attorniano 
questo comparto. In parti-
colare da questi cittadini si 
è levata più volte la richiesta 
per un intervento del Munici-
pio finalizzato a ottenere, se 
non la demolizione, almeno 
un riassetto decoroso del se-
dime. Queste richieste sono 
rimaste per lo più disattese 
poiché l’autorità comunale ha 
concretamente pochi mezzi a 
sua disposizione per imporre 

La zona dell’Essagra
guarda avanti

un volere specifico all’inter-
no di una proprietà privata se 
non con richieste o provvedi-
menti puntuali che riguardas-
sero la sicurezza e il decoro 
sommario della superficie. 
Purtroppo però già solo gli 
stabili stessi, abbandonati nel 
tempo al loro destino, celava-
no in loro un aspetto tetro e 
di trascuratezza.
È però interessante rimarca-
re l’importanza che questa 
struttura ebbe per la cresci-
ta dell’economia rurale di S. 
Antonino negli anni addietro. 
Se oggi la nostra fiorente zo-
na industriale è un’invidiata 
realtà sul comprensorio del 
piano di Magadino, altresì 
lo era ai tempi il Centro di 
essicazione del tabacco di S. 
Antonino. Qui convogliavano 

Il Municipio ha licenziato i 
messaggi al Consiglio Comu-
nale concernenti i preventivi 
2012 dell’Amministrazione 
comunale e dell’Azienda Ac-
qua Potabile. L’interessante 
evoluzione positiva delle pre-
viste entrate fiscali basatesi 
sugli accertamenti degli ul-
timi gettiti fiscali d’imposta 

e l’oculato controllo della 
spesa pubblica, ha permesso 
di stilare un preventivo 2012 
positivo che riconferma l’im-
portante abbassamento del 
moltiplicatore d’imposta co-
munale adottato per l’anno 
2011 al 70%. In parallelo al 
licenziamento del messag-
gio sul moltiplicatore è stato 

presentato un aggiornamen-
to del piano finanziario per 
i prossimi cinque anni. Ben-
ché trattasi di proiezioni che 
dovranno consolidarsi nei 
prossimi anni, si può notare 
una sostanziale stabilità di 
questa situazione positiva che 
permetterà di assorbire anche 
gli importanti investimenti 

pianificati nel corso dei pros-
simi anni con un importo che 
si stima attorno ai 10 milioni 
destinati al miglioramento 
delle infrastrutture comunali 
con manutenzioni straordi-
narie sulle strade, la sostitu-
zione di alcuni tronconi delle 
sottostrutture e la manuten-
zione degli stabili comunali.

Preventivo 2012

il lunario a molte famiglie, 
non solo di S. Antonino, ma 
di tutto il piano sostenen-
dole economicamente e fi-
nanziando gli investimenti 
iniziali necessari per l’avvio 
dell’attività stessa. Con l’ab-
battimento degli stabilimenti 
dell’Essagra, divenuti nei de-
cenni una presenza scomoda 
e ingombrante, scompare così 
un’importante testimonianza 
di una realtà rurale del nostro 
comune.
La bonifica del terreno, di cui 
beneficerà sicuramente tutto 
l’aspetto paesaggistico co-
munale nel comprensorio fra 
la Tirata di Cadenazzo e la 
Ferrovia, è solo l’anticipo di 
un rilancio di questa zona. In-
fatti, il previsto insediamento 
di un’importante industria 
dell’alta moda proprio sui ter-
reni dove rifioriva un tempo 
la lavorazione del tabacco, pa-
radossalmente offre, per que-
sta particolare zona a ridosso 
della ferrovia, l’opportunità 
di un rilancio da protagoni-
sta nel futuro di S. Antonino.

i raccolti dell’allora impor-
tante settore legato alla ta-
bacchicoltura. Nel tempo si è 
poi visto abbandonare questa 
attività per convertire i cam-
pi in altre colture, ma questo 
tipo di agricoltura ha letteral-
mente permesso di sbarcare 
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Mobilità
I lavori di rifacimento della 
pavimentazione su Via della 
Posta sono stati terminati e 
hanno portato nella segnale-
tica un’importante novità in-
trodotta a titolo sperimentale 
dall’autorità cantonale. Sono 
stati rimossi gli “stop” agli 
incroci di Via della Posta con 
Via del Tiglio e Via Pedemon-
tana per introdurre una segna-
letica che porta ora all’incro-
cio con precedenza da destra.
Questo provvedimento è 
stato adottato con lo scopo 
di ridurre sensibilmente la 
velocità su questo tratto di 
strada che vedeva spesso gli 
automobilisti eccedere oltre il 
limite concesso. Per arginare 
questo tipo di problema sono 

state posate anche delle mo-
derazioni che accompagnino 
questo cambio di segnaletica.
Il Municipio si raccomanda 
di osservare con la massima 
attenzione la precedenza da 
destra, evitando così di pro-
vocare le conseguenti esita-
zioni su chi deve fermarsi e 
chi può procedere.
Oltre alla novità della segna-
letica è pure stato ideato un 
nuovo concetto viario all’im-
bocco del sottopassaggio con 
la formazione di una rotonda 
che, grazie alla maggior flu-
idità del traffico, permette 
una miglior circolazione dei 
veicoli anche in presenza di 
una forte sollecitazione di 
questo incrocio.

In contemporanea con i la-
vori di pavimentazione sono 
pure state posate le nuove 
pensiline per le fermate de-
gli auto postali, come già 
fatto su Via Pedemontana, in 
modo da poter rendere ancor 
più confortevole l’utilizzo del 
mezzo pubblico.

Inoltre, su tutta l’area che va 
dal Nosetto fino al campo di 
calcio è stato elaborato uno 
studio per l’introduzione del 
limite di 30 km/h. Questa 
nuova misura permetterà di 
ulteriormente migliorare la 
sicurezza sulla nostra rete 
viaria comunale.

A due anni dall’introduzione 
del sacco ufficiale di colo-
re verde possiamo dire con 
certezza che il pendolarismo 
del sacco a S. Antonino era 
realmente un grosso pro-
blema e che lo stesso è stato 
debellato. Le statistiche di 
smaltimento dei rifiuti del 
Consorzio Raccolta Rifiuti 
Sud di Bellinzona sono ine-
quivocabili: i quantitativi so-
no rientrati nelle norme degli 
altri comuni e in linea con 
quanto veniva raccolto prima 
dell’esplosione del problema. 
Indiscutibilmente un successo.
Anche il modello adottato nel 
nostro comune, atipico a con-
fronto delle altre realtà co-
munali circostanti, sta pren-
dendo piede. Diversi contatti 
sono arrivati da altre autorità 
comunali che hanno voluto 
saperne di più e, recentemen-
te, un comune del sottoceneri 
ha deciso di adottare il nostro 
stesso sistema.
È chiaro che uno degli aspetti 
più delicati nell’applicazione 
di questo sistema è la distri-

Rifiuti sotto controllo...

Purtroppo troppo spesso co-
statiamo che una parte dell’-
utenza abbandona i rifiuti an-
cora in modo indisciplinato, 
in particolare per il deposito 
di rifiuti ingombranti o della 
carta, lasciati da chi non at-
tende i giorni predisposti a 
questo tipo di raccolta.
Vi sono pure accatastamenti 
di sacchi contenenti plastiche, 
alluminio, ferri, pet o vetri 
ammassati di fianco ai con-
tenitori benché vi sia ancora 

spazio sufficiente e questo 
dovuto alla pigrizia di chi tro-
va più spiccio liberarsi in que-
sto modo dei propri rifiuti.
Ricordiamo pertanto che per
la consegna della carta e i ri-
fiuti ingombranti sono orga-
nizzati dei giorni di raccolta 
appositi segnalati nell’appo-
sito calendario distribuito ai 
fuochi. Quest’ultimo è pure 
consultabile on line sul no-
stro sito internet.
Al riguardo della consegna 

buzione. Grazie alla preziosa 
collaborazione con la Fede-
razione Ticinese Integrazio-
ne Andicappati (FTIA) che 
coordina la distribuzione e 
la disponibilità della popola-
zione, a S. Antonino si rie-
sce a superare egregiamente 
questo ostacolo con il punto 
di distribuzione organizza-

to presso l’istituto scolasti-
co nelle settimane a cavallo 
fra novembre e dicembre. 
Difficilmente ci si potrebbe 
immaginare questo tipo di 
operazione in una grossa cit-
tà come Locarno o Lugano.
Ricordiamo che i formati dei 
sacchi ufficiali sono di 17, 
35 e 110 litri. Presso la can-

celleria comunale è possibile 
in ogni momento acquistare 
eventuali sacchi aggiuntivi o 
cambiarne il formato di quel-
li a vostra disposizione anche 
sul singolo sacco (per esem-
pio: se vi necessita un sacco 
da 110 potete consegnarne 
3 da 35 e vi sarà consegnato 
senza spese aggiuntive).

...ma necessitiamo
di maggiore disciplina!

della carta precisiamo che la 
stessa deve essere depositata 
fasciata in mazzi e non sciol-
ta. Coloro che contravvengo-
no alle disposizioni sulla rac-
colta dei rifiuti sono punibili 
con delle sansioni come pre-
visto dal Regolamento comu-
nale che disciplina la raccolta 
della spazzatura.
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Premio miglior sportivo
di S. Antonino

Il nostro centro comunale 
raccoglie diverse importanti 
strutture comunali quali la 
sede delle Scuole elementari, 
la palestra comunale, la Sa-
la Multiuso con le adiacenti 
salette riunioni, i magazzini 
comunali e i rifugi della pro-
tezione civile. Il complesso è 
stato edificato agli inizi de-
gli anni novanta con le con-
cezioni strutturali di allora. 
L’evoluzione delle tecnologie 
portano inevitabilmente an-
che a una rielaborazione di 
alcuni standard concernenti 
la sicurezza e inevitabilmen-
te rendono degli adattamenti. 
Il Municipio, sensibile all’-
aspetto della sicurezza, ha 
fatto allestire dall’Istituto di 
Sicurezza di Massagno una 
valutazione del rischio d’in-
cendio e dalle Aziende Muni-
cipalizzate di Bellinzona un 
rapporto concernente la si-

tuazione degli impianti elet-
trici (RaSI). Da queste due 
perizie sono emersi una serie 
di interventi per la messa in 
sicurezza di tutto il centro co-
munale secondo le normative 
attuali che toccano aspetti re-
lativi alla prevenzione degli 
incendi, degli infortuni, l’ac-
cessibilità ai disabili, la sicu-
rezza degli impianti elettrici e 
alcuni interventi di migliora-
mento in generale. Al primo 
colpo d’occhio probabilmente 
l’utente del centro comunale 
non noterà differenze sostan-
ziali alla struttura, ma con 
un pochino di attenzione si 
potranno notare nelle nuove 
porte di sicurezza presenti 
nella Sala Multiuso, dei pa-
rapetti rialzati presenti all’in-
terno della scuola elementare, 
la formazione di un bagno 
per disabili nella palestra, 
ecc. Tutti questi interventi 

Centro comunale
e scuole

L’anno scorso si è istituito un 
premio per gli sportivi di S. 
Antonino che si distinguono 
nelle loro discipline. L’idea 
di rendere omaggio a dei cit-
tadini del nostro comune per 
le loro gesta in ambito spor-
tivo vuole rimarcare l’im-
portanza che questo aspetto 
riveste nella vita di ogni sin-
gola persona spronando pos-
sibilmente altri concittadini a 
voler intraprendere discipline 
sportive a livello amatoriale. 
In questa ottica sono indiriz-
zati i premi fin qui distribuiti. 
Premio miglior sportivo 2009 
a Giliane Benzoni, giovane 
amazzone, per i successi ot-
tenuti nell’equitazione. Pre-
mio miglior sportivo 2010 ex 
equo a Sergio Caravatti, disa-

hanno comportato un investi-
mento di oltre mezzo milione 
e, per chi volesse approfondi-
re l’argomento, sono ben det-
tagliati nel Messaggio muni-
cipale n. 11-2010 approvato 
dal Consiglio comunale nella 
seduta del 22 novembre 2010 
che è disponibile sul sito web 
del Comune nell’apposita se-
zione o sottoforma cartacea 
presso la cancelleria comu-

nale. Terminati questi lavori 
al centro comunale, toccherà 
ora alla Scuola dell’infan-
zia beneficiare di interventi 
di risanamento pianificati a 
più tappe. La prima prevede 
in particolare il risanamento 
del tetto il cui credito è già 
stato stanziato dal Consiglio 
comunale con il messaggio n. 
7-2011 approvato nella seduta 
del 24 ottobre scorso.

bile distintosi nelle discipline 
sportive dopo aver subito un 
grave infortunio, e la squadra 
Seniori dell’Unione Sportiva 
S. Antonino, vincitori della 
Coppa Ticino di categoria.


